



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana

SEMESTRE:

3° A

MATERIA:

BIOETICA Y NORMATIVIDAD

TRABAJO:

IMPORTANCIA DE LA LEY GENERAL DE SALUD EN LA BIOETICA

DOCENTE:

DRA. KIKEY LARA MARTINEZ

ALUMNO (A):

YANIRA LISSETTE CANO RIVERA

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS, 12 DE JUNIO DEL 2020

INDICE

Introducción.....	3
Importancia de la ley general de salud en la bioética.....	4-5
Conclusión.....	6
Fuentes de información.....	7

El presente ensayo es acerca de importancia de la ley general de salud en la bioética, como bien sabemos es la que reglamenta la protección a tal derecho fundamental, en ella se establecen las bases para el acceso a los servicios de salud. Sus principales finalidades son lograr el bienestar tanto físico como mental de cada una de las personas, para la prolongación y el mejoramiento de la calidad de vida.

“La salud es un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades” (OMS).

Esto quiere decir que la salud es el estado de equilibrio y de bienestar, en que una persona se encuentra en una buena condición física. De acuerdo a ello la ley general de salud establece todo los derechos y las obligaciones de los servicios de salud, es decir, va a establecer la forma de organización y de las competencias o atribuciones de los servicios de salud, pero principalmente, especifica la forma en que debemos ser tratadas todas las personas para así poder solucionar cualquier problema de salud independientemente de nuestra edad, sexo, religión, condición física y social.

“La bioética es la disciplina que busca aclarar problemas éticos que surgen en relación a la salud, al hacer investigación con seres humanos, diseñar o implementar una política de salud, y brindar atención médica” (OMS).

Esto quiere decir que la bioética se dedica a promover los principios para la conducta más apropiada de todas las personas con respecto a la vida, así como el ambiente en el que pueden darse condiciones aceptables para la misma. La bioética promueve la creación de los derechos y deberes del paciente donde se observan en los seguros médicos, donde se planea un trato entre el médico y el paciente.

Debemos resaltar la importancia que tiene la ley general de salud y la bioética para que así se pueda promover el buen estado de salud de todas las personas siempre y cuando se respeten todas las normas y leyes que nos rigen para un mejor beneficio de todos. Por ello debemos manifestar a la salud como plenitud de vida, donde la bioética se relacionará con los actos que promocionen la vida, por lo cual la bioética podrá referirse a todos los actos humanos que atiendan los derechos y generen deberes o bien genere responsabilidades. Más adelante explicare con más detalles este tema de como aprender y conocer la importancia que tiene la ley general de la salud en la bioética.

IMPORTANCIA DE LA LEY GENERAL DE SALUD EN LA BIOETICA

La ley general de la salud es la que establece la forma de cómo se organiza y sus competencias de los servicios de salud, especifica la forma en que debemos ser tratadas todas las personas para que así podamos solucionar cualquier problema de salud. Así también se establecen las bases y las modalidades para el acceso a los servicios de salud, así como la distribución de competencias entre la federación y las entidades federativas en materia de salubridad general, esto es porque se necesita disponer de los instrumentos reglamentarios para poder ejercer sus atribuciones.

“La bioética en la salud servirá para favorecer el proceso de socialización de la salud ya que no se limita al ámbito médico, sino que se incluye todos los problemas morales que tienen que ver con la vida en general” (Hernández; M.).

Esto quiere decir que es de suma importancia conocer cómo se relaciona la ley general en la bioética ya que, si lo ponemos como ejemplo en la atención de un paciente, sabemos que el paciente necesita de un médico que pueda acudir en cualquier momento para atenderlo, requieren el apoyo incondicional de este profesional para escucharlos y estar con ellos durante el proceso y toma de decisión, con que el medico este ahí empatizando con él le puede aliviar el dolor y sufrimiento que atraviesan.

Al realizar este acto de caridad está tomando en cuenta a la bioética ya que el medico tiene en cuenta a la deontología porque está haciendo el deber que le corresponde de estar con el paciente en todo momento, también está llevando a cabo sus valores ya que está siendo responsable al momento de acompañar a su paciente, está siendo humanista porque está valorando a su paciente y su condición en la que se encuentra, así también, está relacionado con la generosidad y la compasión con dicho paciente.

La bioética en salud ha tenido un lugar importante ya que es como un elemento indispensable para desarrollar normas, regulaciones y también políticas ya que a base de ello ha sido efectiva y nos ha enseñado que se respeten los derechos de todas las personas y proteger a los grupos vulnerables. Así también sabemos que, a pesar de los grandes que el campo de la salud ha tenido, expresados en el incremento de la expectativa de vida de las personas, existen desigualdades en lo que son los resultados sanitarios.

La bioética en el campo de la salud se ha establecido como algo muy sobre la cual expertos de diversas áreas, como la medicina, la filosofía, el derecho, la educación, la ecología y las ciencias sociales, colaboran para resolver problemas comunes y relacionados con la salud.

En el titulo primero de disposiciones generales habla de cómo se reglamenta la protección a la salud para establecer las bases y las modalidades para el acceso a los mismos servicios de salud, se debe tener como objetivos principales a la prevención de enfermedades para que ayudemos mucho en la salud humana tomando en cuenta las medidas necesarias para evitar en desarrollo de alguna enfermedad. Se debe tomar en cuenta el control de los servicios de salud, los programas preventivos, la orientación y el control sanitarios esto es para que se pueda lograr un buen estado de salud y de bienestar físico de cada una de las personas para que así se pueda contribuir al ejercicio pleno de sus capacidades, como el mejoramiento de la calidad de vida.

El título segundo del sistema nacional de salud es acerca de la distribución de las competencias en lo que entra la secretaria de salud, el sector social y privado que presten servicios salud y por ende administrar los recursos. El título tercero es sobre la prestación de los servicios de salud es muy importante ya que se encarga de proteger, de promover y de restaurar la salud y atención médica. También se trata de la protección social en salud, que se lleva a cabo la incorporación a los servicios de protección a la salud siempre y cuando sea sin alguna discriminación.

Dentro del título cuarto de los recursos humanos entran los profesionales auxiliares técnicos y servicio social de pasantes, para ello se requiere los títulos profesionales o certificados de especialización. En el título quinto sobre la investigación para la salud son las acciones que contribuyan al conocimiento ya sea los procesos biológicos como de las enfermedades en la práctica médica. En el título sexto es sobre la información que se procesara la información necesaria para el proceso de planeación.

El título séptimo y octavo hace énfasis en lo que es la promoción que sería en cómo vamos a llevar a cabo una educación para nuestra salud, una buena nutrición y el control de los efectos del ambiente en cuestión de la salud, prevención y control de las enfermedades y accidentes, es necesario tomar en cuenta a las enfermedades transmisibles y no transmisibles, además de la vigilancia epidemiológica

“Artículo 137. Las personas que ejerzan la medicina o que realicen actividades afines, están obligadas a dar aviso a las autoridades sanitarias de los casos de enfermedades transmisibles posteriormente a su diagnóstico o sospecha diagnóstica” (Ley General de Salud).

Esto quiere decir que los médicos que trabajan tanto en el hospital o en consultorios propios en el momento que se les presente alguna de las enfermedades transmisibles, ya sea VIH, tuberculosis, malaria, deben reportarlas con alguien que esté a cargo de las autoridades sanitarias, tras su diagnóstico, para que estén al pendiente de dicho caso, para que ellos intervengan. En el título noveno se lleva a cabo el desarrollo integral, la protección física social y mental para que se logre su incorporación a una vida plena y productiva. En el título decimo es sobre la acción en materia de salubridad general donde se lleva a cabo las catástrofes naturales, el control de epidemias, las medidas para prevenir los daños a la salud.

La atención medica son aquellos servicios que se le proporcionan a todas las personas, con el fin de proteger, promover y de recuperar la salud. Dentro de las actividades de una atención medica que nos ofrecen los servicios de salud están las actividades preventivas que son las que incluyen las de promoción y educación para la salud y las de protección específica, también están las curativas que tienen como fin establecer un diagnóstico y así proporcionar un tratamiento oportuno y adecuado, las de rehabilitación que va a incluir las acciones tendientes a corregir las invalideces físicas o bien mentales.

La ley general de salud tiene mucho énfasis en la rama de la bioética, aparte de que nos habla de todos sus títulos y artículos que son necesarios conocer para poder ejercerlos y hacer las cosas bien, en la salud se busca atender las causas y requerimientos para poder alcanzar un buen estado de bienestar tanto físico como mental para todas las personas respetando los derechos que les corresponden.

En conclusión, lo más importante de la ley general de salud en bioética es que todos nosotros tenemos derecho a la protección de salud y no podemos renunciar a este derecho, tenemos el derecho al libre acceso a cualquiera de las prestaciones de salud para atender nuestras necesidades y así elegir el sistema de nuestra preferencia. Así también, tenemos el derecho de poder exigir que los servicios de salud nos sean de una buena calidad, en el caso de que lleguemos de emergencia no podrán negar una atención rápida y adecuada y ninguno de nosotros puede ser sometida a ningún tratamiento médico o quirúrgico en el que no estemos enterados o más bien sin un consentimiento previo o de quien esté a cargo de nosotros.

Así como todos tenemos derechos también tenemos obligaciones, la practica medica no precisa de errores porque una sola falla en la atención de las personas puede dejar sin diagnóstico y tratamiento a dicho padecimiento, se puede llegar a caer en negligencia médica por desconocimiento ético de los servicios o bien que no hay una capacitación eficiente del personal.

Por lo cual, las personas tienen derecho a exigir que se lleve a cabo dicha garantía individual ya que hoy en día, el gobierno es muy corrupto y cobran por todo, asimismo, si no tenemos un seguro es posible que no den la atención necesaria. Gracias al seguro popular las personas independientemente de su condición económica o social tienen una atención médica, medicinas y operaciones aseguradas.

Es importante saber a cerca de la ley general de salud y es aún más fundamental saber relacionarlo con la bioética, ya que como futuros médicos llevaremos de la mano todo y como se relaciona para ponerlo en práctica en nuestra profesión. Debemos relacionarlos y ponernos también en el lugar del paciente, ya que como medios lo seremos alguna vez y es necesario enseñar que de todas las necesidades humanas la más importante es la salud porque sin salud no hay nada y por lo tanto estaremos sin acceso a una atención médica, sin acceso a medicinas y a un tratamiento y seremos más propensos a perder la vida.

En este caso se trata de priorizar más nuestros valores como personas y también como futuros médicos, porque en ocasiones no nos ponemos a pensar que no serán objetos los que acudirán a nosotros, sino que serán vidas, vidas que estarán en riesgo de padecer afecciones, que van a requerir de ser atendidas y posteriormente curarlas para así recuperar la salud. Es por eso que es muy importante retomar estos temas dentro de nuestra formación como médicos para que los conozcamos y los llevemos de la mano ya que en un futuro nos será de gran utilidad para poder ejercer nuestra carrera.

FUENTES DE INFORMACION

s.a. (s.f.). Ley general de salud. Recuperado de http://www.salud.gob.mx/cnts/pdfs/LEY_GENERAL_DE_SALUD.pdf

Hernández; M. (2000). Derechos del personal de la salud. Recuperado de <file:///derechos%20y%20obligaciones%20de%20los%20medicos.pdf>